

バングラデシュ経済ニュース (2017年4月)

(為替レート 1タカ=1.40327円)

マクロ経済 産業動向	<p>(1) 【4日 Daily Star 紙】 バングラデシュのネットゲームの市場規模は、50 億タカ (=6,222 万ドル) で、世界 100 か国中 61 位である。これは Newzoo 社 (世界的な市場調査会社) の調査で明らかになったもの。同じ南アジアでは、インドの市場規模は 5 億 2,111 万ドルで第 19 位、パキスタンは 1 億 905 万ドルで第 61 位、スリランカは 3,452 万ドルで第 76 位であった。</p> <p>(2) 【4日 Daily Star 紙】 2017 年 3 月の海外送金受取額は、前年同月比 16.25%減の 10.8 億ドルに留まった。また今年度当初 9 か月間 (2016 年 7 月~2017 年 3 月) の海外送金受取総額も 91.9 億ドルで、前年同期比で 18.18%減少した。中央銀行は、原因究明の為にサウジアラビア、UAE、シンガポール及びマレーシアに調査団を派遣した。</p> <p>(3) 【5日 Daily Star 紙】 情報通信規制委員会 (Bangladesh Telecommunication Regulatory Commission : BTRC) は、インターネットの 4G サービスに関するライセンス制度の概要を固めた。4G サービスの提供事業者には、15 年間のライセンス取得に対し 1 億 5,000 万タカを課す他、毎年 7,500 万タカを課す予定。</p> <p>(4) 【7日 Daily Star 紙】 Hossain 食料省次官は、「バングラデシュはほぼ食料の自給を達成しており、これからは品質や栄養の面で信頼に足る食料生産が目標だ」と述べ、食の品質に焦点を当てる考えを強調した。</p> <p>(5) 【7日 Financial Express 紙】 アジア開発銀行は、「Asian Development Outlook 2017」と題した報告書を発表。この中でバングラデシュの今年度の経済成長率は、海外送金の減少と国内需要の鈍化により 6.9%に留まるとの見方を示した。尚、昨年度の成長率が 7.1%だったことを受け、バングラデシュ府は今年度の目標成長率を 7.2%に設定していた。</p> <p>(6) 【7日 Daily Star 紙】 バングラデシュ新年 (Pahela Baishakh : 4月14日) を前に、オンラインサイトによる買い物が盛んになっている。あるサイトでは、通常は一日に 15,000 の注文があるが、この期間は注文数が 40%増加している。業界関係者によれば、e-commerce 市場は、2015 年は 40 億タカであったが、現在は 60 億タカに達しているとのこと。</p> <p>(7) 【16日 Financial Express 紙】 Citi Foundation は、中小企業 12 社およびマイクロファイナンス 2 機関に対し「Citi Micro entrepreneurship Award」を授与。この式上、Kamal 計画大臣は「バングラデシュでは中小企業の GDP への寄与</p>
---------------	---

	<p>度は 11%のみであり、他の南アジア諸国と比べて大変低く、中小企業振興は大きな課題だ」と指摘した。</p> <p>(8) 【17日 Daily Star 紙】 世界銀行は「Globalization Backlash」と題した報告書を発表。この中で、来年度のバングラデシュの経済成長率は、インフラ及び電力不足によるビジネス費用の増加から、6.4%に留まるとする予測を発表した。一方、同日、Muthito 財務大臣は、低い物価上昇率および政治的安定を背景に来年度の目標経済成長率を 7.4%に設定すると発表した。</p> <p>(9) 【21日 Daily Star 紙】 国内の靴市場が急速に拡大している。業界関係者によると、中間所得層の購買力の上昇に伴い、1人当たりの靴の所有数が増加していることが背景。実際、5年前は1人当たり1.7足だったものが、現在は3足に増えている。これに伴いバングラデシュでは年間で3億足の靴が消費されている他、市場規模は1,600億タカに達している。</p> <p>(10) 【26日 Daily Star 紙】 バングラデシュ政府は、IT and High-Tech Park をクルナ、ポリシャル、チッタゴンなど 12 郡に建設することを決定した。総工費は179.6億タカで、2017年7月から2020年6月に掛けて建設する予定。IT and High-Tech Park に建設により、情報通信産業の振興が期待されている。</p>
<p>財政 税制</p>	<p>(1) 【13日 Daily Star 紙】 今年度当初9か月間（2016年7月～2017年3月）の開発予算の執行額は5,386億タカで、予算総額の45.14%に留まっている。前年同時期の執行率は44.7%であったことから、Kamal 計画大臣は「今年度の執行状況は良好である」と述べ、全予算の執行に自信を覗かせた。</p> <p>(2) 【16日 Daily Star 紙】 Muhith 財務大臣は、来年度予算の規模を4兆20億タカとすることを発表した。これは、今年度の予算規模（3兆4,000億タカ）を大幅に上回ると共に、史上最大規模の予算となる。</p>
<p>金融・物価・ 為替</p>	<p>(1) 【11日 Daily Star 紙】 ハオール地区で発生した洪水により米価が、じわりと上昇している。低級米の価格は、先週は1キロ当たり37-40タカであったものが、今週は40-42タカになっている。また中級米および上級米の価格も、先週よりそれぞれ1.96%、4.65%ほど上昇している。</p> <p>(2) 【26日 Daily Star 紙】 正規金融機関へのアクセスは2010年から2015年にかけて確かな改善を見せている。支店密度（1平方km当たりの支店数）は2010年の0.71から2015年には0.86に増加した他、成人10万人当たりの支店数も</p>

	<p>9.25 から 11.34 まで増加した。これは、バングラデシュ政府が実施した調査 (Banking Atlas) で明らかになったもの。</p>
投資	<p>(1) 【26日 Daily Star 紙】 Green Field Tea Industry 社は、バリアダンギ郡に紅茶加工工場を建設した。同社は一日当たり 1 万 kg の茶葉を精製できる設備を有し、製品は工場より 65km 離れたパンチャガル郡で販売する予定。同社は「工場建設により輸送費の削減が見込める」と述べた。</p>
貿易	<p>(1) 【6日 Daily Star 紙】 2017 年 3 月の輸出額は、前年同月比 10%増の 31 億ドルに達した。また今年度当初 9 か月間 (2016 年 7 月～2017 年 3 月) の輸出総額も、前年同期比 3.97%増の 259.4 億ドルとなった。これは、同期間でジュート製品 (13.94%増) や皮革製品 (8.41%増) の輸出が高い伸びを示したことが背景。</p> <p>(2) 【14日 Daily Star 紙】 じゃがいもの輸出額は、2015 年 5 月にロシアが安全性の欠如を理由に禁輸措置を実施してから低迷が続いている。2013/14 年度はおよそ 10 万トン記録した輸出額は、2015/16 年度には 37,000 トンまで下落した他、今年度当初 9 か月 (2016 年 7 月～2017 年 3 月) でも 30,000 万トンに留まっている。一方、今年度のじゃがいもの生産量は前年度比 19%増の 11.3 億トンに達する見込み。</p>
社会	<p>(1) 【14日 Daily Star 紙】 バングラデシュ北東部のハオール地区では、例年 4 月に発生する Flash Flood (洪水) が、今年は 3 月 27 日に発生。これにより 10 万ヘクタールの農作物が全滅した。農作物を失った農民の多くは、家畜の売却を迫られている他、日雇い労働を求めて近隣の都市へ移らざるを得ない状況となっている。</p> <p>(2) 【22日 Daily Star 紙】 バングラデシュ (特にダッカ) では、例年よりも早くデング熱が流行している。今年 1 月 1 日から 4 月 19 日までのデング熱の患者数は 126 名で、2000 年以降、最も多い。通常、デング熱は高温雨期の 6 月から 10 月まで流行期であるが、専門家は「今年は例年よりも降雨量が多いことが、デング熱の早期流行に繋がったと考えられる」と指摘。</p> <p>(3) 【26日 Daily Star 紙】 持続可能な開発目標 (Sustainable Development Goal : SDG) の達成に向け、必要とされるデータと入手可能なデータの間に大きな乖離が存在することが明らかになった。SDG では 17 の開発目標に対し 241 の指標が設定されている。しかし、この内、現在バングラデシュで入手可能な指標は僅か 70 のみで、部分的に入手可能な指標は 108、入手不可能な指標は 63 に上る。これはバングラデシュ政府と国連開発</p>

	<p>計画の調査 (Data Gap Analysis for SDGs: Bangladesh Perspective) によって明らかになったもの。</p> <p>(4) 【26日 Daily Star 紙】</p> <p>ハオール地区で発生した洪水による被害が拡大している。この洪水により 20 万ヘクタールの農作地が水没し、60 万トンの稲作が全滅した。更に、この影響により乾季米の収穫高は、目標値の 1,900 万トンから 45 万トンほど下回ると見られている。</p>
--	--

(了)